

...un consensus national.

Sujet 2004: Analysez l'œuvre de la France mandataire au Cameroun

INTRODUCTION

En février 1916, l'Allemagne perd le Cameroun au profit des troupes franco-britanniques qui partagent le territoire en deux parties le 06 Mars 1916 et confirmée en 1922 par la SDN qui internationalise le Cameroun, le place sous le mandat "B" et le confie à la France et à l'Angleterre qui vont administrer le Cameroun séparément. La France quant à elle rattache sa partie du territoire à l'AEF. Dès lors, il est judicieux pour nous de savoir quelle est l'action de la France au Cameroun français ? Répondre à cette question revient à présenter tour à tour les institutions politiques, administratives et judiciaires; la mise en valeur du territoire et l'évolution sociale au Cameroun français.

**I-LES INSTITUTIONS POLITIQUES, ADMINISTRATIVES
ET JUDICIAIRES**

A-Les institutions territoriales et administratives

B- Le système judiciaire

Transition

**II-LA MISE EN VALEUR DU TERRITOIRE ET LE
DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE**

A - L'équipement

B- Le développement économique Transition

I- L'ACTION SOCIALE ET L'ACTION SANITAIRE

A- L'éducation

B- L'œuvre sanitaire

CONCLUSION

A la fin de la première guerre mondiale, l'Allemagne déchu au Cameroun perd aussi le territoire au profit de la France et la grande Bretagne qui administre provisoirement le territoire jusqu'en 1922 où la SDN place le Cameroun sous mandat et le confie à la France et à l'Angleterre. La France obtient les 4/5^e du territoire et touche tous les secteurs et tous les aspects du territoire depuis les institutions politiques et administratives jusqu'à l'action sociale et sanitaire en passant par la mise en valeur du territoire. Cette œuvre assez reluisante de la France au Cameroun n'est que l'arbre qui cache la forêt en raison de l'asservissement du système de l'indigénat et du travail forcé mis sur pied par l'administration française.